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Medalla de Uro de la ciudad. El pasado 12 de abril tuvo lugar, en el auditorio de San Francisco, el acto de entrega de la Medalla de Oro de la Ciudad al Centro de For
mación de la Policía. De forma unánime, los grupos políticos municipales decidieron hacer entrega de esta importante distinción. En la foto, los protagonistas del evento: el director del Centro 
de Formación de la Policía, Marcelino. Pérez, que porta, orgulloso, la medalla; el entonces director general de la Policía, Agustín Díaz de Mera, junto a Ángel Acebes, que era ministro del Interior, y 
Miguel Ángel García Nieto, alcalde de Ávila. / pablo requejo

OPINIÓN
 MIGUEL ÁNGEL GARCÍA NIETO 

«Miles y miles de almas azules llevan el 
nombre de Ávila en un rincón de su corazón»

Se aventuran buenos tiempos para el 
futuro de esta relación, una ampliación de 
las instalaciones ya en marcha, la construc
ción de la futura Escuela Regional de Poli
cías Locales de Castilla y León en sus terre
nos, miles y miles de almas azules llevando 
el nombre de Ávila en un rincón de cada 
corazón de los que por aquí pasaron.

Señor ministro, pretendemos con esta 
medalla qüe hoy entregamos:

1. Reconocer la labor realizada durante 
estecuarto desiglo.

2. Estrechar los lazos de unión de la Po
licía Nacional y la ciudad de Ávila.

3. Agradecer el trabajo, el esfuerzo y el 
tesón que han logrado hacer de éste un 
centro modélico en el mundo, y, sobre to
do, hacer partícipes a todos los alumnos y 
profesores que integren las futuras promo
ciones, de la más alta distinción que la Ciu
dad de Ávila otorga.

Hace ahora dos años que la Corpora
ción Municipal que presidía el actual di
rector General de la Policía, Agustín Díaz 
de Mera, decidió erigir un pedestal con el 
escudo del Centro de Pormación, como 
muestra de homenaje y reconocimiento a 
la labor policial. Hoy completamos ese ho
menaje y ese reconocimiento con esta me
dalla que no tenemos ninguna duda por
tarán siempre con honor.

Para terminar quiero formular dos de
seos sobre los símbolos que luce el escudo 
del Centro de Formación: que la estrella 
polar marque siempre el norte cierto como 
rumbo acertado de cuantos por aquí pa
sen, y que el escudo de la ciudad presente 
en esta medalla de oro avive de manera cre
ciente el espíritu de Ávila que está impreg
nando a los nuevos policías que se forman 
en nuestra ciudad.
* Discurso pronunciado por el alcalde de Ávila en el acto 

de entrega de la Medalla de Oro de Ávila al Centro de For

mación de la Policía, celebrado el 12 de abril de2004.

H
oy escribimos una página más en 
el libro de la ya dilatada historia de 
la Ciudad de Ávila. Hoy entregamos 
la más alta distinción que otorga el Regla

mento de Honores y Distinciones del 
Excmo. Ayuntamiento de Ávila, que viene a 
premiar los excepcionales méritos alcan
zados por el Centro de Formación del Cuer
po Nacional de Policía. Hoy materializa
mos la voluntad de miles de abulenses de 
estrechar aún más los lazos que desde ha
ce casi 25 años unen al Centro de Forma
ción del Cuerpo Nacional de Policía y la 
Ciudad de Ávila, un matrimonio perfecto, 
una simbiosis de excelentes resultados.

El primer gesto se lo debemos a un abu
lense, D. Enrique Jiménez Asenjo, que en 
1967, siendo subdirector de Seguridad, ges
tionó y dio los pasos pertinentes para ad
quirir los terrenos de la dehesa de Zurra, 
con la intención de que en ellos se levanta
ran las instalaciones de la Escuela General 
de Policía. El siguiente paso decidido fue 
en 1979. La intrépida visión de futuro de D. 
Federico Cavero Jávega, primer director y 
verdadero motor de impulsión de la Escue
la de Policía de Ávila, logra reunir en torno 
a su idea a las instituciones y al pueblo de 
Ávila. Con estas palabras lo definía:

«Encontrar un marco de un clima espi
ritual y patriótico extraordinarios y de otra 
parte saber que por parte de la ciudad de 
Ávila habrá una gran colaboración en lo 
que supone una empresa nacional como 
es formar policías, hombres al servicio ex
clusivo del ciudadano y de la sociedad... Se 
piensa que cada época tiene sus propias 
exigencias y el mundo actual exige una po
licía más profesional y de mayor capacita
ción técnica. En consecuencia, esta capa
citación, en relación con los avances cultu
rales y sociales de nuestro tiempo, obliga a 
una preparación ideal para nuestra policía, 
que es lo que se ha pensado en los nuevos

planes de estudio a de
sarrollar en Ávila».

Entre los años 79 y 
80, en el edificio del an
tiguo Colegio de Huér
fanos Ferroviarios, hoy 
Centro de Estudios Uni
versitarios, comienza la 
andadura de la Escuela 
Superior de Policía, don
de empezarán a formar
se en ciclos de tres años, 
los futuros inspectores 
de policía de España.

Pero quiero recordar
eñ este momento el mensaje que su primer 
director trasladaba a los medios de comu
nicación, que da idea de esa perfecta fusión 
entre la Escuela y la ciudad desde el comien
zo de su actividad. «Gracias al pueblo de 
Ávila. Sí, muchas gracias; al pueblo de Ávila, 
a sus medios de comunicación, a sus auto
ridades, a todos aquellos que están luchan
do para que la nueva Escuela Superior de 
Policía sea construida en la incomparable 
ciudad castellana. Esperemos que nos 
acompañen cuando la primera piedra de la 
definitiva Escuela sea colocada. Para el 
Cuerpo Superior de Policía será un honor 
que sus hombres se formen en ciudad tan 
acogedora y hospitalaria. Mientras que de 
otros lugares de España se nos quiere des
plazar, es reconfortante ver como todo un 
pueblo, el de Ávila, se preocupa por que la 
Escuela que formará a los policías del fum- 
ro sea construida en su seno».

Desde el primer momento alumnos y 
profesores se integran de lleno en la vida 
social, cultural y deportiva de la ciudad, par
ticipando en cuantas manifestaciones de 
estas características se realizan como un 
colectivo de altísima calidad competitiva. 
Desde la propia Escuela, y desde esta pri
mera época se puso mucho esmero en el

cultivo de las relaciones 
con la ciudad, abriendo 
las puertas a todos los 
sectores y colectivos so
ciales, tanto en lo profe
sional como en la activi
dad extraescolar. Así se 
intensifican las visitas de 
escolares, amas de casa, 
mayores, asociaciones y 
grupos de lo más diver
so, pero también se im
parten cursos en dife
rentes disciplinas ala Po
licía Local de Ávila y a la

Agrupación Local de Protección Civil.
El 13 de enero de 1986 comenzaba una 

nueva etapa para la formación policial en 
España y también para la ciudad de Ávila: 
se ponía en marcha el nuevo Centro de For
mación, en la dehesa de Zurra, en el paraje 
denominado Hervencias Altas, donde hoy 
la conocemos, haciendo realidad aquel 
gesto de D. Enrique Jiménez Asenjo.

A este nuevo Centro se incorporé la Es
cala Básica, que junto a las promociones 
de Inspectores y Comisarios van confor
mando la estructura docente que se perse
guía desde el principio: el Centro de For
mación Integral de la Dirección General de 
la Policía, denominación que persiste en la 
actualidad. Las nuevas instalaciones posi
bilitan un notable incremento de las acti
vidades en las que la ciudad participa de la 
vida activa del Centro de Formación. Con 
el paso de los años la sociedad civil ha lo
grado traspasar sus muros y ha hecho su
yas las instalaciones del Centro; así como 
ya a nadie extrañan los grupos de alumnos 
que participan de la vida cotidiana y del 
pulso latente del día a día de la Ciudad.

En tercer lugar, se ha logrado la simbio
sis perfecta: el Centro de Formación es de 
Ávila y Ávila es del Centro de Formación.
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C MARCELINO PÉREZ • Director del Centro de Formación de la Policía Nacional
Leonés, de un pueblo de la Vega del Esla, en julio hará cinco años que Marcelino Pérez es director del Centro de Formación de la Policía de Ávila. A sus 51 años, lleva 32 en et Cuerpo, y va por el camino de 

. ser el director que más tiempo ha permanecido en este cargo. Su primera pretensión, al llegar a la Escuela de Ávila, fue «conseguir un buen clima de trabajo», y que todo el personal que allí trabajaba;
proíesores o no, fuera consciente de que su papel debía ser ejemplar para los alumnos. En estos años también se ha proyectado la más importante ampliación de las instalaciones del Centro.

«Ávila está presente, a través 
de los alumnos, en toda España»

• Marcelino Pérez expresa 
su voluntad de continuar 
y mejorar las buenas 
relaciones entre la ciudad 
y el Centro de Formación 
de la Policía.

ISABEL MARTÍN /ÁVILA
• En qué se basa la buena reía; 
^ción que tiene el Centro con la 
oxidad, con las instituciones?

- Se basa en dos voluntades, 
que se conjugan para conseguir, 
precisamente, esta buena rela
ción. Desde el principio, las insti
tuciones y, en general, toda la ciu
dad, vieron con buenos ojos el 
que se instalara la entonces Es
cuela Superior de Policía en Ávila; 
así lo atestiguan los múltiples co
mentarios que tenemos. Desde 
un primer momento, la Escuela 
manifestó como un objetivo y 
una forma de vivir en la ciudad el 
conseguir una integración cada 
vez mayor tanto de la institución 
como de sus profesores y resto de 
personal, la mayoría abulenses, 
así como de los alumnos.

- Desde sus comienzos, la Es
cuela se alzó como im referente 
no sólo a nivel nacional, sino in
ternacional, de modernidad. 
¿Qué premisas son las que han 
sostenido este hecho?

- En las escuelas de Policía eu
ropeas hay una enorme diversi
dad de sistemas, de formas y de 
planes de estudio. Lo que es cier
to es que la Escuela de Ávila, por
que es así como se la conoce en 
Europa, es un referente en cuan
to a sus instalaciones y a la for
mación policial. Acomodamos los 
planes de estudios a las necesi
dades de la organización, en lo 
que es la formación inicial de los 
alumnos tanto de escala Ejecuti
va como de escala Básica, y tam
bién siguiendo las exigencias pa
ra formar a ima policía dirigida a 
la protección de la comunidad, 
mediante la defensa del ordena
miento democrático.

- ¿Ha sido difícil adaptarse a 
las necesidades de la sociedad 
actual?

- Es difícil en cuanto a que las 
nuevas modalidades delictivas y 
sociales nos exigen cambios, por
que en las funciones, como tales, 
no ha habido demasiados. La Es
cuela se instala en Ávila en los años 
ochenta, y los valores iniciales ya 
estaban en los primeros planes de 
estudios. En los inicios en Ávila sí 
que se percibe una voluntad de 
crear una escuela con planes de es
tudios aptos para una Policía mo
derna, y que también sirvieran pa
ra formar a la Policía en un futuro, 
en el siglo XXI. Así lo demuestran 
los indicadores que tenemos para 
medir la capacidad de efícacia, la 
disciplina, el acercamiento al ciu
dadano de los policías alumnos, y

El director de la Escuela de Policía, Marcelino Pérez. / david castro

que los alumnos sí que son capa
ces de dar respuesta a las necesi
dades de una poliaa moderna.

- ¿Han cambiado muchas 
asignaturas en estos años?

- Más que asignaturas, lo que 
cambia es el contenido de las mis
mas. Hubo un cambio importante 
en los años 90, en el plan de estu
dios anterior de la escala Básica. 
Ahora es im plan modular, estruc
turado como la Formación Profe
sional, en el que hablamos de mó
dulos como conjuntos organiza
dos para capacitar para ima serie 
de actividades homogéneas. En el 
caso de los inspectores, el plan de 
estudios se modificó en el año 
2000, y ya estamos haciendo los es
tudios para implantarlo. Equivale 
a un segundo ciclo universitario. 
Hubo que acomodarlo a las estruc
turas universitarias.

Cuando los alum
nos salen de aquí, 
llevan el escudo 
de la Escuela con 
muchos símbolos 
abulenses >i

La proximidad de 
la Policía es un 
objetivo básico, 
y debe comenzar 
en el mismo Centro 
de Formación j^^

- Dicen que Ávila es una de las 
ciudades más seguras, en parte 
por la Escuela...

- Bueno, también porque la 
abulense es ima sociedad muy in
tegrada, y en este tipo de socieda
des suele haber poca delincuen
cia y un importante control social. 
Evidentemente, creo que alguna 
influencia tendremos, aunque lo 
más importánte es el trabajo de la 
Comisaría, de la Policía Local y, en 
la provincia, de la Guardia Civil.

- ¿Qué aporta la Escuela a la 
vida cotidiana de Ávila?

- En primer lugar, aporta ju
ventud; no en vano, tenemos 
aquí a 3.000 jóvenes que, de un 
modo u otro, están en la ciudad. 
Además, y aunque no lo hemos 
evaluado, creo que aportan be- 
neflcios económicos a Ávila y, de 
hecho, hay más de 500 alumnos 

que están externos, viviendo en 
la ciudad. Y creo que la Escuela 
es un elemento importante en la 
economía de Ávila, y los abulen
ses así lo perciben. El año pasa
do hicimos una encuesta, y los 
ciudadanos sí que consideraban 
la Escuela como un elemento di
namizador y que atraía benefi
cios sociales y económicos. Tam
bién aporta que Ávila sea cono
cida tanto a nivel nacional como 
internacional. Cuando los alum
nos salen de aquí, se van a todas 
las partes de España, y llevan en 
el pecho el escudo de la Escuela, 
en el que una parte muy impor
tante la conforman los símbolos 
abulenses: Ávila está presente, a 
través de los alumnos, en toda 
España. También aporta el cono
cimiento a nivel internacional, 
tanto policial como en otros ám
bitos, puesto que hay muchísi
mas delegaciones extranjeras 
que vienen a visitar la Escuela y 
que, lógicamente, aprovechan 
para ver una ciudad tan singular 
e importante como Ávila. Hace 
un par de años vino una delega
ción de la Policía brasileña a ha
cer una visita para conocer los 
distintos sistemas policiales eu
ropeos. Venían de Gran Bretaña, 
de Francia e Italia. Me comentá- 
ron que en esos países de Euro
pa les habían dicho que si que
rían conocer una escuela mag
nífica tenían que ir a Ávila.

- La Escuela se ha caracteri
zado por mantener sus puestas 
abiertas a los ciudadanos. ¿Afán 
de transparencia o de cercanía?

- Nuestra Ley Orgánica de 
1986 dice que hay que formar a 
una policía que sean conscien
tes de que su éxito o su fracaso 
está determinado por la intensa 
compenetración con la colecti
vidad. Es decir, que la proximi
dad de la Policía es un elemento 
básico de la función policial, así 
como la interrelación y el mutuo 
apoyo. Creo que esto ha de co
menzar aquí. Queremos que los 
abulenses nos consideren como 
una parte de Ávila, como unos 
abulenses más, y que esa rela
ción cada vez sea mayor. Es fre
cuente que tanto instituciones 
públicas conio privadas nos pi
dan las instalaciones y nuestra 
colaboración en distintas activi
dades. Dentro de nuestro volu
men de trabajo, y cuando poda
mos, aceptamos y ofrecemos 
nuestra colaboración y nuestros 
medios, y tenemos una impor
tante relación con los ciudada
nos de Ávila. De hecho, sé que 
en la tramitación del expediente 
para la concesión de la Medalla 
de Oro de la Ciudad ha habido 
muchísimas personas e institu
ciones que han mostrado su 
apoyo y se han adherido a esta 
iniciativa, y esto nos crea una 
deuda con todos ellos.
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El 7 de abril del pasado año se firmó el convenio para ampliar el Centro de Formación de la Policía én el auditorio, de la mano del presidente de la Junta de Castilla y León y dei anterior ministro del interior. / pablo requejo

ÓLO queda su próxima 
publicación en el Boletín 
Oficial del Estado para 
que comiencen, de inme
diato, las esperadas obras

de ampliación de un 30 por ciento 
del Centro de Formación de la Po
licía. Una reestructuración que es 
la más importante de la historia 
del Centro, ya que las obras que se 
van a realizar suponen la actuali
zación de un espacio que en 17 
años ha incrementado su activi
dad de forma espectacular, acorde 
con las necesidades de personal 
del Cuerpo Nacional de Policía, so
bre todo por el nuevo Plan de Lu
cha contra la Delincuencia.

El paso más importante para la 
llegada de esta ampliación se pro
dujo el pasado 7 de abril de 2003, 
momento en el que la Junta de Cas
tilla y León y el ministerió del Inte
rior, de la mano de sus máximos re
presentantes. Ambas instituciones 
firmaron un convenio de colabora
ción que posibilitaba la realización 
de dichas obras tras la inversión de 
19,3 millones de euros. De ellos, es
taba previsto que la Junta aportara 
4,2 millones, en tres anualidades, 
mientras que el resto correría a car
go del ministerio del Interior. Un

►La ampliación áferta^ - 
rá a 21600 metros 
cuadrados en zonas 
de convivencia, 
residencia y docencia 

año después, el 13 de abril de 2004, 
el Consejo de Ministros aprobó un 
presupuesto de 26.801.502,67 eu
ros para los trabajos de ampliación 
del centro, que se distribuirá en tres 
años, hasta 2006.

Recientemente, el Gobierno 
aprobó dos decretos para que du
rante 2004 se convoquen 7.303 
nuevas plazas en las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado. 
El decreto que desarrolla esta 
oferta de empleo prevé la creación 
de 4.200 plazas en la escala Básica 
y 75 en la Ejecutiva.

Según Marcelino Pérez, director 
de la Escuela de Policía, tras la pró
xima licitación de las obras, «el 
tiempo correrá rápido» para poner 
en marcha la ampliación, un pro
yecto de gran envergadura que su
pondrá un reto a la hora de com
patibilizarías «con el funciona
miento tan a pleno rendimiento del

►Las obras serán 
un importante retoa. 
la hora de compatibi" 
lizarlas con el día 
á día del centro

Centro». Una de las premisas que 
también justifican esta ampliación 
es la reciente impartición de estu
dios de la Escuela Regional de Poli
cía en el mismo Centro, cuya misión 
es formar a los policías locales de 
Castilla y León, y que ha provocado 
un aumento de alumnos añadido al 
cada vez más numeroso proceden
te de las escalas Básica y Ejecutiva, 
junto con aquellos policías hispa
noamericanos que vienen a com
pletar sus conocimientos a la sede 
abulense. Además, a estos estudios 
se añaden las prácticas de algunos 
alumnos de Criminología de la Uni
versidad de Salamanca.

DISTINTAS ZONAS. En total, la 
modernización de la Escuela afec
tará a 21.600 metros cuadrados. 
Las obras se producirán en la zona 
docente, incrementando el núme
ro de aulas y pabellones. Esta pre

vista la creación de 22 nuevas au
las con capacidad cada una para 
40 alunmos. Además, está proyec- 
tadá un aula magna para setenta 
alumnos, dos laboratorios de idio
mas, dos seminarios y nuevos des
pachos para el profesorado. En to
tal, está previsto que a la actual zo
na académica se añadan 6.563 
metros cuadrados.

En el área residencial destinada 
al alumnado, se contempla la cons
trucción de dos bloques más; uno 
de ellos, con cuatro plantas y 122 
habitaciones; el segundo, 66 habi
taciones repartidas en tres plantas.

El centro de convivencia será 
ampliado en 2.419 metros adicio
nales y se reformarán 2.664 metros 
cuadrados de la actual superficie. 
Está previsto dotar al inmueble de 
una nueva distribución interior, 
que resulte más funcional, en di
chas dependencias. Paralelamente, 
está prevista la remodelación y ade
cuación de las redes generales de 
suministro, así como la urbaniza
ción de los entornos de las nuevas 
instalaciones.

Para el director del Centro, con 
estas obras probablemente se cu
bran «las necesidades de la Escuela 
durante muchos años».

-jÉJLcLih____ —__—
Para el director del Centro de 
Formación de la Policía, Marceli
no Pérez, con esta ampliación se 
pondrán al día las plazas docen
tes, para garantizar la calidad de 
ias mismas. «Este proyecto no se 
ha realizado de un año para otro. 
Creo que los primeros informes 
que hice hace cinco años fue el de 
la necesidad de una ampliación 
de la Escuela, y entonces no se 
preveía este aumento del número 
de alumnos. Tras esa previsión, la 
necesidad de ampliación se hizo 
mayor». El director de la Escuela 
recuerda que cuando ésta se pro
yectó, para lo que entonces era 
«el Cuerpo Superior de la Policía, 
un Cuerpo de 8.000 miembros», 
nadie se imaginaba que, tras la 
unificación, se convertiría en un 
cuerpo «de más de 50.000 hom
bres», y, añade, «no sabemos lo 
que Será en un futuro». También 
alude a aquellos comienzos, 
cuando parecía que la Escuela 
«nunca se iba a llenar» y parecía 
«una instalación mastodóntica 
que, a los pocos años, ya necesitó 
ampliarse». I.M.
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LA HISTORIA DE LA ESCUELA
CC \/ICTC P^C A"7I II ot Vlo I t Ut AAUL

De uniforme, y con el objetivo claro clel servicio a la sociedad, alrededor de 25.000 alumnos han 
dejado volar sus gorras en su graduación, lo que supone su entrada en el Cuerpo Nacional de Policía

L
 A Escuela Superior de 
Policía llegó a Ávila en el 
mes de octubre de 1980. 
^e instaló provisional- 
inente en el Colegio de 
Huérfanos de Ferroviarios, mien

tras se realizaban las obras del 
nuevo centro, que ya se proyecta
ba como el más moderno de Eu
ropa en su categoría. Federico Ca
vero fue el primero de los directo
res que pasó por Ávila, siendo 
director general de la Policía José 
Manuel Blanco Benítez. Ambos vi
sitaron estas instalaciones ese 
mismo año, en el mes de mayo, y 
llegaron a la conclusión de que era 
un buen sitio para acogér a la pri
meras promociones de policías 
que, a partir de estas fechas, estu
diarían fuera de Madrid.

El primer curso comenzó el 14 
de octubre de 1980. Accedieron al 
mismo 250 alumnos, de los cuales 
19 eran mujeres, y tenían una me
dia de edad de 21 años. Nueve me
ses de clases y otros tres de prácti
cas constituían la estructura de un 
curso académico policial, el pri
mero que se realizaba en Ávila.

DEHESA DE ZURRA. La deci
sión de que la Escuela se trasla
dara fuera de Madrid estuvo res
paldada, entre otros, por un abu
lense, Enrique Jiménez Asenjo, 
quien en 1967 ya se había encar
gado de adquirir los terrenos de 
la dehesa de Zurra, en ese mo
mento muy a las afueras de la 
ciudad, y que actualmente se en
cuentra totalmente integrado en 
la misma. Y, aunque ño todo el 
mundo veía con buenos ojos que 
el centro de formación policial 
saliera de Madrid, al final preva
leció esta opción.

Siendo director de la Escuela 
Superior de Policía Jesús Prol, por 
fin se trasladaron los estudios a la 
dehesa de Zurra, una finca de 
577.423 metros cuadrados, con 
amplios espacios aún sin cons
truir, en la que sobresalían las 
grandes piedras berroqueñas y un 
importante arbolado de encinas. 
Este entorno se intentó respetar 
en la medida de lo posible; de he
cho, aún se pueden ver grandes 
rocas en pasillos y zonas comu
nes, que recuerdan las caracterís
ticas del terreno en el que se cons
truyeron las instalaciones.

Tras cinco años de obras, des
de 1981, se inauguró la Escuela un 
firío 13 de enero de 1986. La inau
guración oficial, meses más tarde, 
contó con la presencia de los Re
yes de España. Con ella llegó la pri
mera de las promociones de alum
nos de la escala Básica, 500 aspi
rantes a policías que estrenarían 
todas y cada una de las instalacio
nes que se habían puesto a su ser
vicio. Definida, ya entonces, como

Momento de la jura de cargos de la XVIII promoción de la escala Básica, la última hasta el momento; una imagen que se repite año tras año. / pablo requejo

la academia más moderna de Eu
ropa e importante referente en es
te sentido, en su construcción se 
empleó un presupuesto de 4.000 
millones de las antiguas pesetas. 
En aquel momento, el centro olía 
a madera nueva, a aulas sin estre
nar, a pasillos aún vacíos.

RESIDENCIA Y SERVICIOS. En 
las instalaciones había una zona 
residencial, por un lado para los 
alumnos (en once bloques se 
adecuaron las habitaciones es
tudiantiles, que contaban tam
bién con zonas comunes), y por 
otro para profesores (un total de 
treinta viviendas, en las que tam
bién residían algunos de los di
rectivos del centro, así como el 
médico y varios profesores, la 
mayoría de ellos procedentes de 
otras provincias).

Por otra parte, se habilitaron 
una serie de zonas comunes y de 
servicios para los alumnos. Se 
trataba del espacio de conviven
cia; varias salas recreativas, un 
comedor, que se ampliaría pos
teriormente, cocinas, cafeterías, 
salas comunes de televisión, un

►En SU construcción se 
invirtieron 4.000 mi
llones (Je las antiguas 
pesetas, alrededor de 
24 millones de euros

►Al principio se veía 
como una pequeña 
ciudad dentrode 
Á vi la, rodeada de 
encinas y vegetación

►Las distintas promo
ciones de alumnos 
han sabido implicarse 
en el día a día de la 
capital abulense 

ambulatorio e incluso peluque
ría y lavandería -esta última no 
se encuentra en funcionamiento 
en la actualidad-. A estas zonas, 
se añadieron las deportivas: des
de una piscina cubierta hasta un 
polideportivo, así como pistas de 
baloncesto, tenis y voleibol.

En un largo edificio se instala
ron todas las aulas docentes, des
pachos de profesores, una biblio
teca -la misma que aún continúa, 
pero ahora más cargada de biblio
grafía tanto específica como ge
neral-, un imponente auditorio y 
un salón de reuniones, disponible 
para realizar traducciones simul
táneas. En definitiva, la Escuela 
de Policía se convirtió en una pe
queña ciudad dentro de Ávila, y 
que cada vez influía más en la vi
da de la ciudad.

A estos cometidos docentes y 
de residencia, le acompañaban 
otras instalaciones propias del 
correcto funcionamiento del 
Centro: seguridad, manteni
miento y control.

A niedida que fueron pasando 
los años, la estructura de la Es
cuela fue evolucionando y adap-

LHSClffHS„________

Hasta ei momento, han pasado por 
ei Centro de Formación de la Policía 
alrededor de 25.000 alumnos. Al aire 
de las instaiaciohes deportivas (cam
po dé futbol o polideportivo, según la 
climatología) han volado las gorras 
de 18 promodones de la escala Bási
ca y 16 de la Ejecutiva (ahora cursan 
te XIX y XV1I respectivamente).

Las cifras de estudiantes anua
les han variado de tal manera que se 
ha pasado de los 250 alumnos de te 
primera promoción de te Básica en 
1980 hasta un total de 8.000 -entre 
Básica, Ejecutiva, Locales y otros- 
que están previstos que pasen por 
las aulas y las tutorías de te Escuela 
de Ávila durante este año.

La enorme demanda que, en te 
actualidad, existe de estudiantes pa
ra acceder al Cuerpo Nacional de 
Policía ha ocasionado que te dura
ción dei curso académico haya pasa
do de nueve a seis meses de dura- 
dén, de forma que, en te actualidad, 
cada año salen dos promodones de 
polidas alumnos de este Centro 
abulense. I.M.
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►La zona deportiva y el 
auditorio son las ins
talaciones más de
mandadas por las ins
tituciones abulenses

tándose a las necesidades propias 
de la actividad diaria. Aparte de 
la vegetación que rodeaba las ins
talaciones, se acondicionaron es
pacios verdes y jardines alrede
dor tanto de la zona residencial 
de los profesores como en la de 
los alumnos.

De la zona docente, destaca un 
espacio de 1.000 metros cuadra
dos que ha servido, junto con el 
auditorio, de nexo de unión entre 
muchos ciudadanos y la Escuela: 
el Museo Policial. En cinco salas, 
se muestra, desde hace decadas, 
una curiosa colección de artilu
gios relacionados con la actividad 
policial, que acercan al especta
dor a los Cuerpos y Fuerzas de Se
guridad del Estado.

IMPLICACIÓN. La creciente lle
gada de alumnos y su repercusión 
de la que todavía aún se conoce 
en los círculos policiales europeos 
como Escuela de Ávila, en la ciu
dad, se hizo, año tras año,* más 
palpable. Desde poco después de 
su inauguración, las distintas ins
tituciones abulenses, tanto públi
cas como privadas, han requerido 
las instalaciones del cetitro para 
realizar actividades, tanto depor
tivas como culturales, estas últi
mas aprovechando la capacidad y 
calidad de su auditorio.

Por su parte, cada una de las 
distintas promociones de alum
nos ha sabido implicarse en la so
ciedad abulense, a través de su co
laboración en diversas activida
des. Así, muchos de ellos son 
donantes de sangre habituales y 
algunos colaboran con distintas 
organizaciones no gubernamen
tales. En colaboración con orga
nizaciones como Protección Civil 
y Cruz Roja, la academia colaboró 
en simulacros de salvamento, así 
como en cursillos de primeros au
xilios y socorrismo.

Fuera de las fronteras provin
ciales, mostraron su solidaridad 
tras la catástrofe que Galicia su
frió con el hundimiento del Pres
tige, y una buena dotación de 
alumnos acudió, entonces, a las 
playas de Corme, en la Costa da 
Morte, a colaborar en las labores 
de limpieza de las playas.

Siete directores.
En total, por el Centro de Formación de la Policía han desfilado siete directores, 
cada uno con una forma de actuar y unas expectativas para la Escuela. El pri
mero de todos fue Federico Cavero Jávega (i), nada más trasladarse la sede a 
Ávila, exactamente al antiguo Colegio de Huérfanos de Ferroviarios, y cuyo 
mandato se extendió desde 1979 a 1982. A caballo entre este centro y la nueva 
Escuela, estuvo Jesús Prol Vázquez (1982-1987) {2), el primero de los directores 
que estrenó las nuevas instalaciones, en la dehesa de Zurra. A continuación, 
Maximiliano García Santos (1987-1991) (3) se encargó de la dirección del fun
cionamiento del centro. Apenas dos años estuvo como director de la. Escuela 
de Policía Francisco de Asís Antón Medina (1991-1992) (4), y a éste le continuó 
en el cargo José María Martínez Berciano (5), que dirigió el ceritro de 1992 a 
1995. Miguel Martín Pedraz (6), fallecido en el mes de mayo de 2001, fue di
rector del Centro de 1995 a 1999, año en el que le sustituyó el actual director 
Marcelino Pérez (7). / davidcastro

En Nuestro Seguro de Salud TÚ

TarjetaAciesias Oro

eres lo importante

Todos los’Asegurados de Adeslas tiene su Tarjeta Oro personal que facilita 
recibir la mejor Atención Sanitaria, 
La más moderna tecnología, un trato personalizado y sin esperas dan a los Asegurados 
la Calidad que Adeslas tiene como objetivo prioritario.

Porque para nosotros tú eres lo más importante.

Elige bien. ¡Elige Adeslas!

aciesias
SEGUROS DE SALUD

Servicio de atención al cliente 24 horas: 902 200 200
Dirección Internet; http//www.adeslas.es - Correo electrónico: adesias@adeslas.es
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HSSij^SfiÉljiB:^ ALUM NOS

Aprendizaje y solidaridad. La vida diaria de los alumnos de la Escuela de Policía se refleja en 
sus clases y en su continuo aprendizaje no sólo durante los meses del curso, sino también durante las prácticas. Pero 
a eso hay que añadir la solidaridad que demuestran con pequeñas, pero grandes muestras. A la izquierda, una ima
gen de su estancia en la Costa da Morte, luchando hace dos años contra los efectos del chapapote. / e. luis yp. requejo
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